

Arsenal spirituel

En dernière analyse, la guerre actuelle, c'est la lutte du Ciel contre l'enfer, du bien contre le mal, de Dieu contre satan. Il faut que "tout se règle finalement, pour le salut du plus grand nombre, par la victoire de Dieu."

Pour hâter "le retour de la tranquillité et de la vraie fraternité parmi les peuples", nous devons tout d'abord apaiser la colère divine justifiée par notre obstination dans le péché, par une prière humble et suppliante", et par la pratique de la pénitence. Car "l'horrible fléau qui ravage la terre depuis plus de quatre ans ne prendra fin que le jour où l'humanité aura offert à Dieu une somme d'expiations proportionnée à ses iniquités."

Ces graves recommandations de Sa Sainteté Benoit XV ne sauraient être suivies sans un secours spécial d'en-haut. Pour résister victorieusement aux offensives répétées du démon et de ses suppôts, il nous faut de la foi, de la piété, de l'esprit de sacrifice, de la résignation. Toutes ces armes de combat, nous les trouvons auprès de Notre-Dame du Cap. Pour des milliers et des milliers de fidèles du Canada et des Etats-Unis, son petit Sanctuaire est leur arsenal spirituel. *Multi clypei pendent ex eo.*

Pèlerinages

Aussi y vient-on puiser, de tous côtés, par lettres ou personnellement, à pied, en voitures, comme au beau temps jadis. Il n'est pas exagéré d'affirmer que près de 15 000 pèlerins se sont, au cours du mois, prosternés aux pieds de notre Vierge nationale.

Il serait bien long de rapporter par le menu chacun des 20 pèlerinages organisés que nous avons eu le bonheur de recevoir. Pour plus de simplicité, nous les grouperons sous cinq titres généraux.

Pèlerinages de paroisses

Le premier sur la liste est celui de la région de Nicolet, organisé, sous le haut patronage de Sa Grandeur Mgr H. Brunnault et la sympathique direction de M. le curé Lavallé, par M. Denoncourt, curé de Sainte-Cécile-de-Lévrard.